

editorial

Primer Foro Puertorriqueño de Investigación Científica en Lactancia Humana y Amamantamiento

El Programa de Salud de la Madre y el Niño de la Escuela Graduada de Salud Pública auspició, en mayo de 1998, la celebración del Primer Foro Puertorriqueño de Investigación Científica en Lactancia Humana y Amamantamiento. En el mismo se presentaron varios trabajos de investigación sobre la lactancia en Puerto Rico que fueron realizados por estudiantes de la Escuela de Salud Pública con el asesoramiento de miembros de la facultad del Programa de Madres y Niños. Durante la actividad la Honorable Magdalena Martínez, Representante a la Cámara, hizo entrega al programa de Madres y Niños de una resolución de felicitación de la Cámara de Representantes de Puerto Rico por esta iniciativa.

Este foro constituye un esfuerzo por estimular la investigación en esta área tan importante para la salud reproductiva en Puerto Rico a la vez que contribuimos a cumplir con la Política Pública para la promoción de la lactancia, documento firmado por la Secretaria de Salud en 1995. La promoción y la protección de la lactancia es uno de los objetivos de salud para el año 2000 pero es, desgraciadamente, uno de los que más dramáticamente fallaremos en cumplir. Los factores que atentan contra la lactancia exitosa en nuestra sociedad son principalmente de naturaleza social. En los trabajos presentados en el foro abordamos algunos de ellos a fin de identificarlos y estar en posición de intervenir exitosamente para resolverlos.

El Programa de Salud de la Madre y el Niño habrá de auspiciar ediciones anuales de foros como éste e invita a todos los investigadores interesados a participar. El Segundo Foro se celebrará en mayo del año 2000 y hemos sido invitados a celebrarlo en el salón de actos Leopoldo Figueroa del Capitolio. La legislatura de Puerto Rico reconoce de esta manera la importancia que tiene para el país la promoción y protección de la lactancia materna. La fecha límite para la radicación de trabajos de investigación en el campo de la lactancia materna es el 15 de marzo del año 2000.

Reiteramos de esta forma nuestro compromiso de aportar efectivamente al campo del conocimiento en lactancia humana y amamantamiento hasta que veamos la restitución de la lactancia como norma cultural para la alimentación y la crianza de las futuras generaciones de puertorriqueños.



JOSÉ J. GORRÍN PERALTA, MD, MPH, FACOG
*Catedrático y Coordinador
Programa de Salud de la Madre y el Niño
Escuela Graduada de Salud Pública
Recinto de Ciencias Médicas
Universidad de Puerto Rico*